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Как отмечает помощник судьи 
О. Рожко, по рассмотренным делам ус�
тановлено, что водно�спиртовые рас�
творы, которыми торговали уличенные
новосильцы, содержат запрещенный к
употреблению диэтилфталат, ацетон и
другие недопустимые добавки. Свиде�
тели по уголовным делам отмечают, что
после употребления такого спиртного
начинаются резкое головокружение,
тошнота, рвота, сильный озноб. Голов�

ные боли продолжаются по несколько
дней.

Это не удивительно — эксперты уста�
новили, что для удешевления производ�
ства самогона предприимчивые ново�
сильцы добавляли в домашний суррогат
размораживатель замков «Бытовой»,
растворители «Искона», «Максимка» и 
т. п.

За подобную торговлю осуждены уже
пятеро жителей района. Наиболее час�

то суд применяет к «бутлегерам» нака�
зание в виде штрафа. Примечательно,
что среди тех, кто был наказан за неза�
конную торговлю, не только пенсионер�
ки, пытающиеся оправдать свои дей�
ствия желанием подработать. Недавно
на скамье подсудимых оказалась жен�
щина, являвшаяся... депутатом сель�
ского совета.

Помощник судьи отмечает, что нака�
зания за торговлю суррогатом могут
оказаться значительно более строгими,
чем обычный штраф, если действия са�
могонщиков повлекут смертельное от�
равление человека.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Время собирать ранцы
Районный отдел социальной защиты проводит акцию

«Дорога в школу». В ее рамках для малоимущих

детей будут закуплены необходимые школьно(

письменные принадлежности. 

Специалисты отдела изучают материальные, жилищные и
бытовые условия малообеспеченных семей. Исходя из этого
составляются списки малоимущих, которые утверждаются
комиссией. Деньги по программе получают родители, а если
семья социально неблагополучная, то работники службы са�
ми покупают необходимые вещи и передают их детям.

В общей сложности на средства районного бюджета пла�
нируется закупить почти 300 наборов школьно�письменных
принадлежностей. На эти цели выделено 23 тысяч рублей. В
администрации также рассматривается вопрос о выделении
средств на приобретение школьной одежды.

Приходи лечиться 
в районную больницу
В рамках реализации национального проекта «Здо(

ровье» в Шаблыкинскую центральную районную

больницу продолжает поступать современное диаг(

ностическое оборудование.

В настоящее время больница получила аппарат для сня�
тия электрокардиограмм «Шиллер» и лабораторный ком�
плекс. В октябре планируется приобрести два санитарных
автомобиля «Газель» для скорой помощи, переносной аппа�
рат УЗИ и фиброгастроскоп. После того как это оборудова�
ние поступит в больницу, здесь можно будет диагностиро�
вать и лечить больных со всеми распространенными забо�
леваниями.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Радость для ребят
Дросковская средняя школа рассчитана не только на

местных ребят: здесь получают образование юные

жители из 18 (!) сел и деревень. Причем такие, как

Никольское, Ивановка, Грачевка, расположены

довольно далеко. Многие учащиеся во время

обучения живут в пришкольном интернате. Но есть и

такие, кто из года в год ежедневно пешком отмеряет

километры в школу и обратно.

Впрочем, проблема доставки ребят на занятия и домой с
нового учебного года будет решена. В рамках национального
проекта «Образование» школе выделен удобный автобус,
оборудованный специально для перевозки детей. В салоне
имеется громкая связь, сиденья оснащены ремнями без�
опасности; при необходимости любой пассажир может вос�
пользоваться кнопкой «остановка по требованию». Предус�

мотрена даже такая, казалось бы, мелочь, как специальное
место для портфелей и ранцев, чтобы дети не держали их на
коленях и чувствовали себя более комфортно.

Николай ШАЛИМОВ.

Отрадные перемены
Скоро жителям деревни Тростниково не надо будет

ходить за продуктами в соседнюю Федоровку: здесь

строится новый магазин.

А в селе Топки скоро будет свой пруд. На средства сель�
ской администрации уже возводится плотина.

Добрые преобразования радуют жителей деревни Тими�
рязево. Здесь оборудовали детскую игровую площадку. А
главное новоселье пришлось на начало августа: открылся
фельдшерско�акушерский пункт.

Татьяна ФОМИЧЕВА.

Агрофирмы и крупные сельхозпред�
приятия всегда считались основообра�
зующими в агропромышленном ком�
плексе района. В нынешнем же году не�
которым фермерским хозяйствам впору
занимать лидирующие позиции не толь�
ко по производительности труда, но и
по увеличению объемов производимой
продукции.

На территории района выращивани�
ем зерновых культур занимаются 32
фермерских хозяйства, в прошлом году
только под озимую пшеницу в них было

отведено почти 1200 гектаров пашни.
При этом зерновая нагрузка по хозяй�
ствам, конечно же, очень разная: кто�то
обходится минимальным количеством
гектаров, кто�то имеет их в несколько
раз больше. Но тут уж, как говорится,
кто на что горазд.

Одним из первых в районе начал
жатву�2007 фермер Николай Сергее�
вич Шукалин. Обмолот хлебов ведут
три комбайна, что позволяет полно�
ценно использовать каждый погожий
час.

За пять дней фермер с помощниками
убрали пшеницу и уже через несколько
дней приступили к уборке ячменя. Вме�
сте с Шукалиным всегда рядом его сын
Сергей, так что уже с полной уверенно�
стью можно говорить о фермерской ди�
настии в этой дружной семье.

По мнению начальника отдела рас�
тениеводства районного сельхозуп�
равления Е.И. Василькова, урожай�
ность зерновых ниже 25 центнеров с
гектара вряд ли опустится, при этом на
некоторых участках озимая пшеница
порадует земледельцев урожайностью
в 50 и более центнеров с одного гекта�
ра.

С. СЕВЕРНЫЙ.

Лидируют фермеры
В Сосковском районе продолжается уборка зерновых культур.

Как и 40 лет назад...
Праздника, подобного тому, который проходил 

5 августа в деревне Каменке, не было в районе уже

лет сорок.

Он проходил в формате конно�спортивных состязаний, на

которые съехались спортсмены из Ливенского, Свердлов�

ского районов, из Курской области и из Орла. А посвящен

этот праздник был освобождению г. Орла от немецко�фа�

шистских захватчиков.

Мероприятие оказалось очень зрелищным. Чего только

стоила разудалая русская тройка, разубранная бубенцами!

Ну а шуточное соревнование «Догони девушку»? В нем учас�

твовали представители слабого и сильного полов. Послед�

ним, как вы уже догадались, предстояло догнать первых и...

поцеловать. 

В целом же конно�спортивные состязания были самы�

ми что ни на есть настоящими. Победителей по результа�

там десяти заездов определяла судья всероссийской ка�

тегории по испытанию племенных лошадей Н.Л. Марты�

нова.

1�е место досталось хозяевам праздника (наездник 

И.А. Сопов, лошадь Поплавок), 2�е место — у наездника 

А.В. Сидоренко из Курской области — лошадь Беседа, почетное

3�е — у И.Н. Чувилина также из Курской области — лошадь Дис�

ней. Все победители получили денежные призы. Организато�

ром этого мероприятия выступило ТНВ «Суровцев и компания».

Ирина СОКОЛОВА.

Вехи национального 
проекта
В Орловском районе на территории

Становоколодезьского сельского поселения

продолжается возведение животноводческих

помещений Знаменского селекционно(генетического

центра. Строительство ведется в рамках

национального проекта «Развитие АПК». После сдачи

центра в эксплуатацию в нем планируется разведение

чистопородных высокопродуктивных пород свиней на

продажу в соседние регионы.

Строительство селекционно�генетического центра ведет�
ся поэтапно. На территории сельского поселения строится
ряд животноводческих помещений; некоторые из них уже го�

товы к приему поголовья. Выделены земли для фирмы
«Эксима�агро», на которых планируют выращивать корма.

Готовится к сдаче комбикормовый завод, который будет
находиться в единой производственной цепочке с остальны�
ми объектами центра. Работы по возведению этого завода
ведутся ускоренными темпами. Чуть больше полугода про�
шло с начала сооружения объекта — и вот уже считанные не�
дели отделяют строителей от сдачи первой очереди.

Впечатляют финансовые вложения в строительство селек�
ционно�генетического центра. Только строительство комби�
кормового завода оценивается в 700 миллионов рублей.

Запуск уникального комплекса животноводческих и про�
мышленных объектов позволит привлечь дополнительные
средства в бюджет района и области и обеспечить сельчан
рабочими местами.

Спец. кор.

«Убери и больше не сори»
Под таким названием в Нарышкино прошла

очередная акция по благоустройству райцентра,

организованная по инициативе местного отделения

партии «Единая Россия». 

В акции приняли участие около 80 человек: сотрудники рай�

онной больницы, комплексного молодежного центра

«Юность», районного отдела культуры, коммунальных электро�

сетей, местной организации «Жилводсервис», других пред�

приятий, учреждений поселка. На этот раз в порядок приводи�

ли территорию центральной районной больницы, прилегаю�

щую к лесу: выпиливали и вывозили старые деревья. За боль�

ницей планируется организовать зону отдыха для пациентов.

Подарок ветеранам
Солисты Урицкого хора ветеранов — одни из самых

активных участников всех районных праздников и

мероприятий. 

В репертуаре хора, руководит которым А.П. Иванов, —

песни военных лет, лирические композиции. Каждое выступ�

ление хора проходит с неизменным успехом. Участники хора

с большой радостью встретили известие о том, что их зем�

ляк, депутат облсовета С.Г. Потемкин, позаботился о приоб�

ретении концертных костюмов для ветеранов. Так что в день

поселка — 7 ноября — участники хора предстанут перед зри�

телями в красивых обновах.

Наталья ЗАРУБИНА.

Как рассказала глава администра�
ции Т.Р. Половитскова, чтобы культур�
ная жизнь не затихла с наступлением
холодов, в сельских домах культуры —
Куракинском, Степновском, Борисо�
глебском — уже проверяются отопи�
тельные системы. Проблем меньше
там, где отопление газовое. Но голу�
бое топливо есть пока только в Бори�
соглебском СДК. В Степновском СДК

отопление электрическое, в Куракин�
ском — печное. Там сейчас идут рабо�
ты по перекладке печи, намечен ре�
монт крыши и пола. Косметический
ремонт производится в Борисоглеб�
ском СДК.

На территории Красноармейского
поселения находится четыре медпунк�
та. Во всех, кроме Хорошевского мед�
пункта, отопление газовое. Хорошев�

скому надо запасаться пятью тоннами
угля. В нормальном рабочем состоянии
все помещения аптек. Готовы к зиме три
школы. Требует замены электропровод�
ка в двухэтажном жилом доме в селе
Борисоглебском.

Подготовлена проектно�сметная до�
кументация на замену двух километров
водопроводных труб по старому посёл�
ку в Куракино. Документы направлены в
соответствующие инстанции для вклю�
чения в федеральную программу. Адми�
нистрация надеется, что необходимая
сумма будет выделена.

По информации газеты 

«Сельская новь».

В районе двадцать две школы и двад�
цать детсадов. В приёмке всех этих за�
ведений принимает участие глава рай�
администрации С.Н. Медведев. С ним
— работники местной противопожар�
ной службы, газовики, методисты, дру�
гие ответственные лица.

Основное внимание обращается на
исправность котельных, приборы газово�
го учёта, а также и на то, завезён ли уголь,
аттестованы ли операторы котельных.

Но не одно это интересует проверя�
ющих. У главы райадминистрации глаз
намётан на любую мелочь. Увидел, к
примеру, что во многих детсадах старые
игрушки — тут же дал указание выде�
лить на закупку игрушек сразу шестьде�
сят семь тысяч рублей, чтобы детишки
всего района смогли порадоваться но�
вым мишкам и зайкам, куклам и машин�
кам.

Десять тысяч получили сады посёлка

и пятьдесят семь — сельские.
Похожая история случилась и в Хому�

товской средней школе. Глава увидел,
что здесь два зала — спортивный и ак�
товый — требуют ремонта, и тоже без
промедления выделил на это средства,
причём довольно крупные — около мил�
лиона рублей.

Сейчас ремонт обоих залов уже бли�
зок к завершению. Да и сама проверка�
приёмка дошкольных учреждений и уч�
реждений общего и профессионально�
го образования закончится к 20 августа,
за десять дней до первого сентября —
Дня знаний.

Юрий ФИЛЬ.

Есть такая профессия...
Самой большой проблемой Вооруженных сил
современной России продолжает оставаться
нежелание молодых людей призывного возраста
служить в армии. Но есть особый сорт людей, для
которых слово «патриотизм» не пустой звук. Пример
этому — житель Троснянского района Александр
Кабанов.
В армию Саша пошел сам, не став «косить», а резонно ре�

шив, что лучше отслужить со своим призывом и только затем
заняться вопросами образования и трудоустройства. Ведь
армия, как бы банально ни звучали эти слова, — настоящая
школа жизни.

А служить парню довелось на северо�западных рубе�
жах Родины, в 30 километрах от российско�финской гра�
ницы.

Воинская часть, в которой предстояло служить Александ�
ру, считалась одной из элитных частей России. Здесь готови�
ли радиотелефонистов, телеграфистов и морзянщиков для

Военно�морского флота РФ с последующим их переводом на
военные корабли и подводные лодки.

Армейские будни нелегки, но Кабанов служил на совесть. Об
этом можно судить по тому, что по истечении полугода службы
его оставили в учебной части в должности заместителя коман�
дира взвода. Обучать новых моряков — дело непростое и не
менее почетное, чем служба на подлодке. Как�то незаметно
пролетели два года. И вот в мае 2007 года старшина Александр
Кабанов демобилизуется из рядов ВМФ РФ.

«Я очень ценю опыт, который получил на службе, — гово�
рит Александр. — За эти два года многому научился. Посмо�
трел на жизнь иными глазами. По истечении срока службы
мне предлагали остаться в армии, но я понял, что нужнее бу�
ду дома, в родной Тросне».

Сейчас Кабанов�младший дома — помогает родителям по
хозяйству и подыскивает работу по душе. Он молод и многое
умеет. Планов — громадье! И все они осуществятся, ведь в
армии помимо азов военного дела постигают науку доби�
ваться поставленных целей.

Юлия ГЕРДТ.

Яркие игрушки, тёплые стены
Лето незаметно вышло на финишную прямую. Впереди новый учебный

год, а там и начало отопительного сезона. В Новодеревеньковском

районе в самом разгаре проверка готовности школ и детских садов к

холодному времени года.

Готовь сани летом
Хорошо зная истину, что зима обязательно спросит с нерадивых

хозяев, администрация Красноармейского сельского поселения держит

на контроле подготовку социально значимых учреждений 

к предстоящим холодам.

На прилавки амчане выставили са�
мый богатый ассортимент продукции.
Здесь можно было попробовать и неж�
ный цветочный медок, и золотистый ли�
повый, и с приятной горчинкой гречиш�
ный. Кто�то покупал медовуху, целеб�
ный прополис, забрус. А вот ещё цен�
ный продукт — перга, пчёлы им своих

деток кормят. Говорят, что по богатству
аминокислот ему нет равных.

— Мёд в этом году слабый, — при�
знаётся пчеловод с двадцатилетним
стажем М.В. Донской. — С прошлым ле�
том не сравнить. Погода подкачала: то
засуха, то дожди залили. Более�менее
урожайным оказался гречишный...

— А он самый вкусный, — подхваты�
вает разговор покупательница. — Гре�
чишный к чаю да с блинчиками — самое
оно!

В «лавке» Михаила Васильевича и
большой выбор восковых свечей: оча�
ровательные мышки в сырных кусочках,
корзиночки цветов, сказочные избушки.
Такие непременно станут украшением
любого праздничного стола.

— Чем ещё хороши восковые свечи,
так это тем, что в отличие от парафино�
вых они горят без смрада и голова от
них не болит, — добавляет хозяин.

Ольга ЧАНОВА.

Даруя жизнь людям
За год Мценский филиал областной станции
переливания крови должен собрать три тысячи
литров цельной крови и плазмы. Но результаты
первого полугодия работы показывают, что филиал
идёт с опережением плана на 42%.
— Если говорить об общем количестве доноров, побывав�

ших в 2007 году на нашей станции, то их порядка 2705, — гово�
рит заведующая отделением укомплектования донорских кад�
ров Н.А. Фатеева. — В основном это активные доноры (2/3 от
общего числа) — те, кто сдаёт кровь чаще трёх раз в год. Су�
щественную долю составляют доноры�родственники — 7%.

Все заготовленные препараты крови проходят карантин:
выдерживаются в морозильной камере при температуре ми�
нус сорок градусов по Цельсию. После повторного обследо�
вания на ВИЧ, сифилис, гепатит и другие гемотрансмиссив�
ные инфекции препараты можно смело выдавать лечебным
учреждениям.

— В последние годы становится распространённым ауто�
донорство, — продолжает Надежда Александровна. — Это
когда человек за несколько месяцев до операции сам для се�
бя заготавливает препараты крови. Собственные запасы ста�
нут для него лучшим лекарством. Для хранения у нас сущес�
твуют все необходимые условия.

За время работы филиала звание почётного донора Рос�
сии здесь получили 636 человек. Старейший донор — 
А.И. Климов. На счету шестидесятилетнего пенсионера свы�
ше 60 фактов сдачи крови. А вот самому молодому почётно�
му донору филиала М.А. Гусеву в этом году исполняется 26
лет. Высокого звания он был удостоен два года назад, сдав
безвозмездно плазму 60 раз.

Немало почётных доноров и в числе сотрудников филиала:
семь из тридцати двух. Восхищения достоин подвиг старшей
сестры отделения заготовки крови группы экспедиции Тама�
ры Михайловны Ковч: плазму этой женщине доводилось сда�
вать 160 раз.

Ольга ЧАНОВА.

Медок хорош 
к чаю да с блинчиками

На самом сладком празднике — дне мёда, который прошёл в Орловском

городском парке культуры и отдыха, сильную «команду» пчеловодов

представил Мценский район.

Депутат/отравитель
В районном суде перестали быть редкостью дела по обвинению

самогонщиков в торговле под видом спиртного химическими

препаратами, содержащими яд.

Милиция спросила
горожан о вере

Служба информации и общественных связей УВД
провела социологический опрос с целью выяснить
религиозные предпочтения жителей областного
центра.
Опрашивались лица, достигшие 18�летнего возраста, по�

стоянно проживающие на территории области не менее трех
лет. Давших свои ответы было 100 человек.

На вопрос: «Вы верующий человек?» — положительно отве�
тили 84% горожан. Большинство из них — 72 человека — пра�
вославные христиане. Некоторые респонденты представились
приверженцами буддизма, ислама, других религиозных орга�
низаций — адвентистов седьмого дня, свидетелей Иеговы, ар�
мянской апостольской церкви.

Организаторы также предлагали согласившимся на разго�
вор о вере ответить на следующие вопросы: «Что побудило

вас уверовать?», «Как, по вашему мнению, должны взаимо�
действовать государство и церковь?», «На ваш взгляд, Ор�
ловская область готова для того, чтобы повсеместно строить
мечети, католические костелы, синагоги?» Последний во�
прос чаще всего вызывал рассуждения типа: «Пусть строят
те, кому это нужно».

По ответам видно, что большинство орловцев становится
верующими людьми под влиянием мнения родителей и обря�
да крещения — таких почти 40%. Только семеро опрошенных
склонились к вере под влиянием религиозной литературы.
Вдвое больше уверовавших под влиянием какого�либо «чу�
десного явления», свидетелем которого они оказались и ко�
торое связывают с религией.

Абсолютное большинство считает недопустимым вмеша�
тельство государства во внутренние церковные дела.

По мнению организаторов опроса, поколение, родившее�
ся в послевоенные годы, несмотря на то, что их родителей
отучали от религии, стало более трепетно относиться к во�
просам веры.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

В гости к хотынчанам приехали уча�
стники IV Международного фестиваля
«И играла гармонь в День Победы».
Этот фестиваль собрал талантливых,
ярких исполнителей из разных уголков
России, а также из Болгарии. Зрителей
ждал настоящий праздник музыки, пес�
ни и танца. Каждый коллектив отличал
свойственный только ему неповтори�
мый колорит. Исполненные на высоком
профессиональном уровне номера бы�

ли пронизаны душевной теплотой, ис�
кусством, уважением к подвигам рус�
ских солдат.

Первыми выступили гости из города
Ясногорска Тульской области. Казачьи
романсы и романс на стихи Н. Рубцова
исполнил елецкий ансамбль «Червле�
ный яр». Гром аплодисментов вызвало и
выступление частушечников из г. Буден�
новска Ставропольского края. Все пес�
ни звучали под аккомпанемент гармони.

Замечательно играли гармонисты из
Москвы и Орла Виктор Алишин, Васи�
лий Козлов, Виктор Баранчиков.

Никто в зале не остался равнодуш�
ным к выступлению гостей из солнечной
Болгарии — Копанского ансамбля, со�
зданного еще в 1964 году. Ансамбль
представляет и популяризирует инстру�
ментальную и песенную музыку, народ�
ный танец и костюм.

На бис хор исполнил понравившую�
ся залу песню об орловском крае. Дол�
го не смолкали аплодисменты танцо�
рам и квинтету народных инструмен�
тов.

Юлия САЗОНОВА.

Впервые в Хотынце
Встречаясь, жители райцентра нередко спрашивают друг друга: 

«А ты был на концерте? Помнишь, как задушевно пели артисты?» 

Такого в Хотынце еще не было. Этот концерт «Фронтовая подруга

гармонь» проходил недавно в районном Доме культуры.


